

**Intervención de la diputada Araceli Ocampo Manzanares, para razonar su voto.**

**El presidente:**

También tiene uso de la palabra, adelante por cinco minutos.

**La diputada Araceli Ocampo Manzanares:**

Muchas gracias, diputado presidente.

Gracias.

Honorable Asamblea.

Medios de Comunicación.

Compañeras y compañeros legisladores.

Al Movimiento Nacional y del Estado de Guerrero de los químicos laboratoristas.

Con gusto subo a esta Tribuna y por supuesto con este gran tema de la profesionalización de nuestras químicas y químicos en este Estado, que llevan décadas y que han encabezado parte de estas demandas, todos estos integrantes de este Movimiento Nacional de Químicos, quienes han luchado en los últimos años por el reconocimiento de su profesionalización y dignificación de sus salarios, no hablamos de un simple reclamo administrativo, sino de un acto de justicia laboral, para quienes con un título universitario en mano con maestrías incluso con doctorados, han sido sistemáticamente relegados a la categoría de técnicos, mientras que su labor sostiene uno de los pilares

más críticos de la salud pública al ser la labor de químicos laboratoristas y bioquímicos.

Cabe mencionar que esta injusticia no es casualidad, sino una herencia de un sistema debilitado en la salud pública durante muchos años. La descentralización del sector salud en el gobierno de Ernesto Zedillo, en lugar de democratizar los servicios permitió que los gobiernos estatales por años abusaran de la flexibilidad laboral, convirtiendo las plazas que deberían ser para profesionales de la química en empleos precarizados bajo el rótulo de técnicos laboratoristas, así se ignoró deliberadamente la formación académica de cientos de hombres y mujeres, mientras sus responsabilidades crecían y sus derechos menguaba, eso no fue la descentralización sino una negligencia institucional, pero hoy frente a esta Tribuna celebro que estemos rompiendo ese silencio, celebro que se estén sumando a esta causa que desde que su servidora

era diputada federal, he acompañado por años en la lucha a este gran movimiento de químicos.

Celebro que los resultados de este movimiento se estén convirtiendo en un movimiento imparable y celebro que desde este Congreso, podamos sumarnos a su exigencia, porque no es posible que la ciencia sea sólo considerada como técnica, pues es conocimiento especializado y quien lo ejerce merece respeto y proporcional a su parte, criticar este abuso es también denunciar como por décadas el federalismo sanitario se usó para evadir responsabilidades, los estados en lugar de profesionalizar optaron por el atajo de la precarización. Hoy tenemos la oportunidad histórica de corregir estos vicios, no hablamos de un gasto sino de una inversión, de una justicia, porque equiparar sus salarios a su formación, no es un favor es una obligación del Estado.

Por eso hoy, hago un llamado a este Pleno, Guerrero debe ponerse a la vanguardia acompañemos esta demanda que muestre nuestro apoyo

a las y los químicos y aquí quiero dirigirme a los químicos laboratoristas de Guerrero, hoy les digo no están solos, siguen teniendo una aliada, su lucha es la de todos los trabajadores que merecen ser valorados, su labor merece no ser explotada que Guerrero, sea uno de los primeros estados porque ya hay algunos y felicitamos y reconocemos el trabajo y la solidaridad de los gobiernos de esos estados donde ya se están recategorizando y también es importante que se sepan que Guerrero está caminando de la mano con los químicos, agradecemos la disposición de nuestra gobernadora, la disposición del Gobierno Federal y agradecemos también a nuestra compañera Beatriz Vélez que también ha estado impulsando este tema.

Agradecemos a todos y cada uno de ustedes queridos diputados, diputadas, que nos están acompañando en esta suma por esta gran justicia, por esta exigencia de las y de los químicos, caminemos pues hacia la equidad, a la justicia y

al respeto pleno de los derechos humanos de nuestras químicas y nuestros químicos en Guerrero.

¡Y que vivan los químicos del país y que vivan los químicos de Guerrero!

Muchas gracias, es cuanto diputado presidente.